

EL NUEVO PROGRESO

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

SALAMANCA

Martes 31 de Diciembre de 1889

DIRECTOR: D. JOSÉ BENITO HERNANDEZ

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera. 1'50
Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, no id.

NÚMERO 53.

ADVERTENCIAS.

Toda la correspondencia, anuncios y reclamaciones se dirigen á la Administración, calle de la Rúa, núm. 12. No se devuelven los originales. Anuncios y demás insertos, precios convencionales.

GRAN BAZAR DEL PRECIO FIJO

Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Merinos, lanas última novedad, telas para adornos, terciopelos, paños finos y brochadas, rasos, granadinas, velos, mantillas de encaje y de roca-dor.

EDICIÓN DE SALAMANCA

LA HERENCIA DE 1889

Nada más indicado ni procedente que formular hoy la última voluntad del año, á cuyos funerales estamos como quien dice—asistiendo ya. El Sr. Pollo y el año 1890 principian sus funciones en el mismo día. Pero dejemos al que mañana será primer alcalde de Salamanca, y ocupémosnos de las disposiciones testamentarias y legadas que nos deja este año de *desgracia*.

Ya hemos dicho que nació en día siniestro y muere también en día aciago.

Principió con fusionistas en el poder y termina con los mismo calamares afianzados á la sartén del presupuesto.

Al empezar este año ya teníamos presentados á las Cortes el proyecto de sufragio universal: al concluir, ni aún el artículo 1.º tenemos aprobado.

A mediados del mismo se confeccionaron los presupuestos, cuya aprobación no ha tenido lugar, por haberse presentado otros luego, que por lo visto son mejores. Sin embargo, todavía no se han discutido estos tampoco. Verdad es que no han de regir hasta el nuevo año económico que principiará, según intenciones del Gobierno, por el mes de Abril.

Al principio del malaventurado año que estamos despidiendo, la patria contaba con unos cuantos miles más de españoles que los que ahora tiene.

Impulsados por el hambre y la desesperación, decretaron abandonar la tierra ingrata en que nacieron, la tierra donde vieron la luz y deslizaron los días mejores de su vida, la tierra en cuyas entrañas duermen el sueño eterno de la muerte sus prendas queridas y pedazos de su corazón, la tierra que al ausentarse maldecía, no obstante dejarse aquí el alma y los más entrañables recuerdos.

Al principio de año los infelices maestros morían de hambre y de abandono. Al final del mismo siguen en la espantosa y deplorable situación que tenían y que nadie se cura de aliviar.

La industria, el comercio, el arte, los trabajadores y la Hacienda, desfallecían y expiraban aniquilados por el mes de Enero. En los últimos días de Diciembre doblan las campanas de la realidad por la muerte de todos estos cadáveres.

A principios del 89 nos estremecíamos de considerar las aterradoras proporciones de nuestra deuda flotante: cuando termina el año, la vemos aumentada en 114 millones.

Las Cortes se han reunido tres veces en los doce meses últimos ¿qué han hecho? Arrojar con desvergüenza é ignominia un presidente desde la elevación parlamentaria, escandalizar en presencia de Europa y del mundo entero en términos propios de las plazas de toros, tabernas y tugurios de prostitución; pasar el tiempo en vanas y estériles escaramuzas, olvidando la sagrada misión que el pueblo les había confiado; no

escuchar los clamores y lamentaciones del país, amargado por la ruina, por la sed de justicia y de regeneración; mostrar el más inaudito desdoro que la historia presenta en la manifestación de apetitos mal disimulados y asquerosas concupiscencias; anteponer los más bastardos intereses personales á las aspiraciones más justas y santas de la nación; mostrar que no eran representantes de un pueblo sufrido, valiente y desgraciado, sino especie de aréopago, desbordado y emancipado hasta del sentido común.

Tended la vista por todos los ámbitos del pueblo, reparad las provincias una por una, las ciudades y aldeas casa por casa, preguntad á todos los ciudadanos, y en pocas palabras os condensarán la herencia tristísima que nos deja el espirante año: *hambre, ruina, trampa, usura, malestar por todas partes, el fisco haciendo de verdugo, la propiedad estéril é improductiva, las contribuciones públicas insostenibles, el país ansioso de moralidad, de economías, de justicia, de leyes, de que se disminuya ese cáncer público que se llama empleomanía de igualdad ante la ley para contribuir al sostenimiento de las cargas nacionales; de que cese el insostenible imperio del caciquismo, de que no se prosiga por el intránsitable camino de perdición, que á pasos de gigante nos conduce al abismo profundo de la irremediable desgracia y de la completa ruina.*

Lo dicho y múltiples ampliaciones que hacer pudiéramos, constituyen el croquis testamentario de la fatal herencia que palpamos al declinar su mando el año 1889.

Por vía de codicilo ó complemento de su postrer voluntad, nos encontramos con el singular y piadoso legado del *gripe*, que vá pasando de castaño oscuro, á juzgar por las imponentes noticias que de la corte se reciben.

Venturosamente los tiempos que marchan, lo hacen para no volver; que si volvieran, sería cosa de temblar cuando el turno pusiera sobre nosotros los últimos 365 días que hoy pasan á ocupar un nicho en el gran mansoleo de la historia.

POLÍTICA MENUDA

Dentro de pocos días veremos en Salamanca al exministro de casi todos los ministerios y de casi todos los gobiernos D. Segismundo—no el de la *Vida es sueño*—sino Moret y Predesgart, para el cual la vida no ha sido un sueño; muy por el contrario.

Ha vivido y vive alerta siempre y despierto.

El leve ruido de una cartera le despierta si por acaso se distrae algunas veces.

Más no presuman nuestros lectores que viene á dirigir melodiosas alocuciones al nuevo alcalde.

Viene por *mor* de la trasversal, como hombre de *negocios* que es.

Un periódico local enumeraba ayer las grandes proezas y heroicas faetonas realizadas por el agonizante concejo de nuestra ciudad.

Por supuesto que todos los milagros que le cuelga, se reducen á proyectos, proyectos y proyectos no llevados á cabo.

Así es como precisamente mueren casi todas las entidades, así individuales como jurídicas del mundo, con infinitos proyectos en la cabeza.

Y principalmente sucede esto con los que mueren tísicos.

Por cuya razón no hallamos justificadas las palmas que bate el colega, ni el que baile—ó poco menos—de alegría.

Solución llama *La Concordia* al nombramiento de alcalde, por real orden, recaído en D. Florencio Pollo Martín.

¡Hombre... pues vaya una solución!

No parece sino que la presidencia de nuestro Excmo. Ayuntamiento es una especie de binomio de Neutón....

El *busilis* de la alcaldía es á lo sumo una ecuación sencillísima, cuya X ó incógnita lo era el Sr. D. Florencio.

Es decir, igcógnta precisamente, no: Igcógnto, pase.

Ni aun esto, tampoco.

Pues el Sr. Pollo es muy conocido.

Abi están los abrevaderos de la puerta de Zamora que entonan de continuo un *ossanna* en su favor.

Cultos

SANTOS DE HOY.—Los Santos mártires Sabiniano, Obispo, y Potenciano; Santa Columba, virgen y mártir, y San Silvestre, Papa.

Clericia.—Continúa la novena del Niño Jesús, después del sermón, se cantará un solemne *Te-Deum* en acción de gracias por los beneficios recibidos de Su Divina Majestad durante el presente año, terminando con la reserva.

Casa de Socorro

Médico de guardia para hoy.—D. Manuel Mondelo.

NOTICIAS

Se nos dice que D. Fulgencio Sánchez Tabernero, cuyos sentimientos humanitarios á todos nos son conocidos, ha cedido á una comunidad de religiosos trapenses una finca de su propiedad, situada dentro del término municipal de Gatafe, denominada la *Aldehueta*, en la provincia de Madrid, para que mediante el trabajo y cultivo de los religiosos, pueda convertirse en una escuela agrícola, en donde nuestros agricultores aprendan no solo el mejoramiento de aquellas tierras; pues este fin, y no otro, es el que se proponen los religiosos trapenses; el santificarse cultivando los campos, para cuyo fin adoptan cuantos adelantos y mejoras se van descubriendo, llegando por esto á ser sus monasterios escuelas prácticas en donde se hacen ensayos de todas clases y de admirables progresos.

La comunidad religiosa se halla establecida desde el mes de Julio último.

Las noticias que á diario nos suministra la prensa de Madrid, y las particulares que nosotros tenemos, nos ponen en el trance de hacer una excitación á nuestras autoridades locales y provinciales, á fin de que prevenga cuanto sea necesario y las circunstancias aconsejen en presencia del que vá siendo terrible huésped en España y principalmente en la corte. Las víctimas que la enfermedad reinante, llamada *gripe, dengue ó trancazo*, vá ocasionando, son para llevar el pánico y la alarma á nuestras susceptibilidades.

Nosotros nos atreveríamos á indicar que en virtud de tan gravísimos caracteres como la enfermedad presenta, y dada la posibilidad de que en nuestra capital suceda lo mismo, se imponen á nuestras autoridades y juntas de sanidad, el disponer y decretar cuanto, según la ciencia proceda, para poder hacer frente á las gravidades patológicas que sobrevenir puedan. Nuestra comunicación con Madrid es tan grande, que casi podemos decir que nos hallamos en inmediato contacto.

Además, en Salamanca es muy crecido el número de invasiones por lo de ahora, con leve carácter, (pero que puede degenerar), y por lo tanto, antes de que en nosotros se cebé, antes de que la muerte, siembre luto y desolación en muchas familias, es conveniente armarse de preveniciones y de medios correctivos.

La importancia de nuestra excitación es tan grande y tan indiscutible, que su simple conteso basta para que aquellos á quienes nos dirigimos, la tomen en cuenta, y sin demora de ningún género, fijen su atención en el asunto para disponer cuanto sea preciso y las circunstancias impongan. Excusado será el decir que nos dirigimos al Ayuntamiento, Gobierno civil y Comisión provincial. Todas estas entidades, se hallan sin diferencia obligadas, pues la salud del pueblo, es la suprema ley del Estado.

Continúa en el hospital civil la desventurada Rita Antón en un estado relativamente satisfactorio, pues su estado general es bueno, y la expectación menos mala.

No por esto puede considerarse fuera de gravedad la herida que le infirió el suicida Julian Avila.

Ayer fué detenido y llevado á la prevención por una pareja de seguridad, un sujeto llamado J. Climaco, en estado de embriaguez.

En el camino de la estación, y á cien metros de la vía, parece que se consienten caballos muertos, olvidando, que tal vez tamaña tolerancia, por parte de quien debiera evitarlo, puede afectar profundamente á la salud pública.

Parece ser que el Sr. Vizconde de Garcigrande, repartirá el día 1.º de Enero próximo 100 pesetas á cada socio con familia y que esté necesitado del *Círculo Obrero* de Alba de Tórmes. Si se confirma la noticia, merece plácemes la generosidad del Sr. Vizconde.

Mañana tomará posesión el nuevo Ayuntamiento y hará la distribución de cargos entre sus individuos, cumpliendo así el precepto de la ley municipal.

Después de la sesión en que se constituya el concejo, se reunirá en sesión extraordinaria para la confección de listas electorales de compromisarios para senadores.

Anteanoche fué conducido á la casa de Socorro un individuo, en tan profundo estado de embriaguez, que á más de la correspondiente dosis de amoniaco, hubo precisión de ponerle sinapismos en las piernas, á fin de disiparle la monumental *papalina* que le acompañaba.

Gran parte de nuestros operarios de la imprenta se hallan en cama, víctimas propiciatorias del avasallador *gripereinante*. La dichosa enfermedad no respeta clases, edades ni jerarquías.

Pudiéramos decir parodiando al poeta latino: *El pálido dengue con paso igual penetra en los alcázaros de los reyes que en las humildes enbañas de los pobres*.

Uno de estos días pasados se presentó al Sr. Gobernador de la provincia, el digno cuanto infeliz maestro de Alba de Yeltes, con el fin de entregarle la llave de su escuela, en vista de que vá transcurrido un año sin percibir emolumento alguno de su asignación.

El Sr. Gobernador le recibió cariñosamente, prometiéndole hacer cuanto fuese necesario para la efectividad de los atrasos que se le adeudan, y exhortándole á que se volviese para su pueblo y á su escuela.

Dicho maestro, además de no percibir un cuarto en los cuatro últimos trimestres por razón de su haber ó sueldo, carece de material necesario para la enseñanza, teniendo que hacer esta de viva voz, á falta de libros, papel, plumas y demás administrativos ne-

cesarios para la instrucción de sus discípulos. El trabajo, como se vé, resulta peuosísimo por este sistema.

Para endulzar y compensar las fatigas de tan rudo trabajo de enseñanza, suspenden las tareas á intervalos, tanto el maestro como los discípulos, y se consagran en los entreactos á la confección de jaulas para mirlos.

¿Como no harán jaulas para los miembros del Ayuntamiento, que tan ajeno vive de las sagradas atenciones del maestro?

El consuelo que á dicho infortunado preceptor le queda,—según nos dicen es, que á más del sueldo propio de su cargo, tiene un sobresueldo que le ha señalado el aquinicipio, pues como no le pagan, se ha visto precisado á tomar dinero á usura, y esto supone, ciertamente, un verdadero—no sobre sueldo—sino.... sobre sufrimiento.

Dentro de muy poco tiempo será elevado á ley el proyecto de hacer una carrera civil de los Secretarios de Ayuntamiento. Pendiente de discusión y aprobación se halla el dictamen en el Senado.

Los grados de dicha carrera son tres, que pudiéramos llamar *entrada, ascenso y término*, pues formarán el primer punto de la escala los Secretarios de los pueblos que no sean cabezas de partido, ni pueblos equivalentes á estos en categoría: formarán el segundo grado los pertenecientes á las cabezas de partido, y los del tercer grado los correspondientes á las capitales de provincia.

Es de saber que para el ingreso en la carrera se hace necesaria la oposición, y se empieza, como es natural, por el primer grado, siguiendo luego por riguroso escalafón ascendiendo.

En la reunión celebrada por los concejales electos de la clase de monárquicos, se acordó—según tenemos entendido—la siguiente distribución de cargos dentro del futuro Ayuntamiento. Para tenientes de alcalde los Sres. Baz (D. Casimiro), López Alonso (D. José), Prieto (D. Matias), Valhondo y Petit Alcázar.

Para Síndico se indica al Sr. D. Paulino López.

Uno de estos días celebrarán reunión todos los elementos republicanos de nuestra capital al objeto de nombrar representante para la gran asamblea republicana que ha de celebrarse en Madrid el día 14 de Febrero, con motivo del 47 aniversario de la proclamación de la República en España.

El encabezamiento de consumos para el próximo año económico sufrirá un aumento de 70.000 pesetas, merced á la multiplicación de habitantes que Salamanca ha experimentado, según se desprende de los datos que el último censo de población suministra.

El Inspector de seguridad señor don Baltasar Rodríguez y el guardia primero de vigilancia pública D. Serapio Benito, detuvieron anteayer tarde á seis jovencuelos que en una alcantarilla del camino de la Estación se distraían tirando de la oreja á Jorje por el sistema de la carteta.

¡Pero que inocentes!
¡Al diablo se le ocurre jugar á la carteta en días tan crudos y á campo libre, á la intemperie!

Al que asó la manteca no se le ocurrirá otro tanto.

La notable Compañía de gimnastas y acróbatas que dirige Mr. Chiesi, dió anoche en el Casino de Salamanca una función tan variada como bien ejecutada.

La distinguida concurrencia aplaudió frenéticamente á todos los artistas, y especialmente á los dos niños. La Junta directiva había acordado gratificar á la compañía, con 200 pesetas, pero haciéndose intérpretes los señores Alcalá y Huebra de los deseos de muchos socios, aumentaron la gratificación con 50 pesetas más, lo cual es digno de aplauso, dado el cúmulo de circunstancias desgraciadas que rodean á tan excelentes artistas.

La conciliación y la crisis.

Hace más de un mes que el Sr. Sagasta celebró, á espaldas de los ministros, una serie de conferencias encaminadas, según se dijo, á realizar la conciliación liberal.

La situación de estos ministros es á semejanza de la del Sr. Sagasta en relación al partido liberal. Todos los hombres importantes de éste se hallan distanciados de su jefe.

Si no se realiza, y casi todos los actuales ministros prosiguen en sus cargos, representarán no más que la impotencia del Sr. Sagasta para realizar la concordia.

No se debe hablar de crisis, chica, cuando este Ministerio representa lo más chico del partido liberal: una sustitución de dos ó tres ministros sería la prolongación del período de pequeñez del Gobierno.

Los demás quedan en sus puestos. ¿Por qué los tiene que echar el Sr. Sagasta después que han demostrado su condición sumisa?

OCURRENCIAS

Dice El Correo, viendo claro, que conviene que la gente pase malos ratos cuando los debe pasar.

El Correo rechaza la idea de que se prorroguen las vacaciones parlamentarias. «Lo que hay que hacer, por el contrario, al reanudarse las sesiones, dice, es prorrogar las horas de sesión y proceder con energía, para que se discutan y voten los presupuestos y el sufragio universal».

Vaya si tiene gracia. El general López Domínguez rechaza la idea de que su colega el Sr. Bermúdez Reina le represente en el Ministerio de conciliación.

En el Ayuntamiento de Madrid hay gran marejada. Los concejales se niegan á elegir la candidatura ministerial de tenientes de alcalde, y en su vista el Sr. Mellado se está dando una de conferencias, que el hombre está ya destronzado.

En el Ayuntamiento de Madrid hay gran marejada. Los concejales se niegan á elegir la candidatura ministerial de tenientes de alcalde, y en su vista el Sr. Mellado se está dando una de conferencias, que el hombre está ya destronzado.

CARTA DE ITALIA

Roma Diciembre de 1889. Sr. Director de LAS OCURRENCIAS. En los momentos en que escribo estas líneas, se arrebatan los periódicos de manos de los vendedores, en la plaza Colonna, para leer á la claridad de la luz eléctrica la sentencia del tribunal contra Frattini á quince años de trabajos forzados, y de Pallotta á cinco años de reclusión.

El proyectil era uno de aquellos, según parece, que lanzaron los italianos sobre Roma el 20 de Septiembre de 1870, y habiéndolo en el contrato intacto Frattini en las obras de das monte, le puso una mecha. No mató á nadie, porque el genitral le detuvo en su descenso hacia la plaza, pero hirió á cinco transeúntes y al valeroso militar.

El 18 de Agosto es el aniversario del nacimiento del Emperador de Austria, y en el palacio Chigi, residencia del embajador, creyeron al principio que esto era una protesta contra la alianza con Austria.

También se buscan con afán los periódicos para leer un despacho de Aden, de la Agencia Stefani, con la fecha de hoy, anunciando que Menelik ha sido coronado (emperador de Etiopía) en Antolo, el 3 de Noviembre, que su esposa Taiton fué coronada al día siguiente, y que el nuevo Negus ha partido después con dirección al Tigris.

En fin, Menelik ha partido en son de guerra, y nosotros no nos vemos obligados, á menos que él no se arregle de manera para llegar demasiado tarde, á sacar por su cuenta las castañas del fuego, en el Tigris, entre sus generales Seyoum y Sebhat por una parte, y Mangascia y Ras Alula por otra.

La conmemoración del suplicio de Oberdank (1882) se ha verificado este año con más tranquilidad que el anterior. Se pretendía que los irredentistas que son, por lo general, republicanos y francófilos, han querido de esta manera atestiguar su reconocimiento hacia Mr. Crispi por la presentación del proyecto de ley para la abolición de los derechos diferenciales y por sus palabras conciliadoras, en pro de nuestros vecinos, que el presidente del Consejo pronunció en la Cámara estos últimos días. Esto no parece inverosímil.

El Sr. Alonso Martínez profesa la teoría de que bien está San Pedro en Roma, y él presidiendo nuestra Cámara popular.

El Sr. Alonso Martínez profesa la teoría de que bien está San Pedro en Roma, y él presidiendo nuestra Cámara popular.

El Sr. Alonso Martínez profesa la teoría de que bien está San Pedro en Roma, y él presidiendo nuestra Cámara popular.

Capitolo, con una cinta roja que llevaba el siguiente lema: «Al último martir de la Unidad y de la Libertad de Italia».

La Cámara suspendió ayer sus trabajos hasta el 20 de Enero, después de haber votado, por una mayoría de 496 votos contra 98, la reorganización de las instituciones de beneficencia, y con una mayoría de 470 contra 55 la abolición de los derechos diferenciales.

La de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes: Hacienda.—Real orden autorizando á la Aduana de San Vicente de la Barquera para la expedición de los documentos necesarios con destino á los embarques de minerales y frutos del país que se verifiquen por el puerto habilitado de Tinamayor, en vez de serlo por la de Llanes.

Ultramár.—Real orden restableciendo el artículo 41 del real decreto de 29 de Mayo de 1885 respecto á la provisión de vacantes de las carreras judicial y fiscal en Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

En efecto; la existencia en caja, que en la primera de ambas fechas representaba la cantidad de 493.844.978 pesetas, quedaba el sábado último representada por la suma de 490.704.782 pesetas.

La circulación de billetes ha ascendido desde la cantidad de pesetas 726.420.650 á la suma de pesetas 733.362.900.

Las cuentas corrientes, lo mismo las de Madrid que las de provincias, han experimentado una subida de nueve millones poco más ó menos.

El balance general y definitivo de la semana ha sido el siguiente: En 24 del mes actual arroja la suma de 4.432.010.467 pesetas, y el 28 del propio mes la suma de pesetas 4.482.872.930.

Ministeriales que parecen bien informados, aseguran que no es exacto que se haya pensado en prorrogar las vacaciones parlamentarias, y que probablemente no se prorrogarán.

No es exacto que el Sr. Sagasta haya con ferenciado ayer con los Sres. Martínez Campos y duque de Tetuán.

El presidente del Consejo no ha salido de casa, ni ha ido siquiera á palacio, porque no quiere ir los domingos; y solo ha recibido al Sr. Mellado, que fué á hablarle de la combinación de tenientes de alcalde para Madrid, y al Sr. Benayas, que fué portador de algunas noticias sobre alcaldes para provincias.

Es casi seguro que á la lista de alcaldes nombrados por el Gobierno habrá que añadir los de Valladolid y Medina de Rioseco.

Los condes salieron á las dos con dirección á Lisboa, habiéndoles despedido en la estación de las Delicias S. A. la infanta doña Isabel, el gobernador civil, y el capitán general de este distrito.

El miércoles próximo parece que es el día fijado para marchar á Málaga D. Venancio González.

El Sr. Polgarciver visitó ayer al ministro de la Guerra, con quien se estuvo conversando unas dos horas. A esta conferencia se atribuye importancia política, suponiéndose que estará relacionada con el deseno del Sr. Sagasta de que el señor general Chinchilla continúe en el Gabinete.

está inspirada en que no se conceda suspensión de pagos mientras el comerciante no acredite tener créditos suficientes para cubrir sus atenciones; es decir, que será solo una espera. Y que en cuanto á quiebras, se suprimen los síndicos y comisarios, sustituyéndolos por los liquidadores.

A la hora que cerramos esta edición, comienza en el Círculo de nuestro partido la elección de cargos para la renovación de la mitad de la Junta directiva, y en el gobierno civil se celebra también una reunión magna de la Junta municipal de Sanidad y de representantes de la prensa, para acordar medidas favorables con que combatir la epidemia reinante, ó disponer los medios necesarios para que disminuya el exceso de mortalidad en Madrid.

El presidente del sindicato de los gremios de Valencia, Sr. García Monfort, ha sufrido un retroceso en la indisposición que sufre hace unos días.

Berlín 29.—Circula un rumor gravísimo. Se dice que el Zar de Rusia está enfermo de mucho cuidado, no á causa de la epidemia reinante, como se supuso, sino por efecto de una tentativa de envenenamiento.

BURDEOS 29.—Se han reunido en Tolosa los delegados del partido republicano del Alto Garona proclamando la candidatura, para la vacante del Senado, del Sr. Constans, ministro del Interior.

OPORTO 29.—Se sabe que la causa de la muerte de la emperatriz del Brasil fué un ataque de asma complicado con reumatismo y la gota.

Los Emperadores residían en el Gran Hotel de Oporto situado en la calle de Santa Catalina.

El cadáver de la Emperatriz ha sido trasladado á la iglesia Lupa, donde quedará expuesto al público, y luego será conducido á Lisboa para recibir cristiana sepultura en la iglesia de San Vicente, donde se halla el panteón de la familia de Braganza.

Después de arrastrar á los prisioneros á las afueras de la ciudad y cometer con ellos toda clase de crueldades, los infelices negros fueron fusilados.

NUEVA YORK 29.—Un numeroso grupo de emascarados entró ayer á viva fuerza en la cárcel de Barnwell (Carolina del Sur), y se apoderó de ocho negros que estaban presos bajo la acusación de haber cometido una muerte.

LONDRES 29.—Según noticias recibidas del Salvador, había estallado en Cuscatlan una revolución bajo las órdenes del general Rivas.

ROMA 29.—El Sr. Firovsky ha sido nombrado definitivamente representante de Rusia cerca del Vaticano. Este nombramiento ha sido perfectamente acogido en los círculos católicos.

Las Palmas 29.—Por el cable de la Compañía Nacional Española.—Hoy ha llegado á este puerto la escuadra inglesa, compuesta de cuatro fragatas.

La animación del puerto es extraordinaria. En la actualidad encuentranse fondeados en el 15 vapores.

PARIS 30.—En el Consistorio de hoy serán preconizados los prebendados españoles que han tiempo se anunciaron.

PARIS 30.—Muchos periódicos dan cuenta de los rumores de origen alemán atribuyendo la enfermedad del Zar de Rusia á una tentativa de envenenamiento; pero la última parte de esta noticia no se ha confirmado.

GACETA OFICIAL

La de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes: Hacienda.—Real orden autorizando á la Aduana de San Vicente de la Barquera para la expedición de los documentos necesarios con destino á los embarques de minerales y frutos del país que se verifiquen por el puerto habilitado de Tinamayor, en vez de serlo por la de Llanes.

BANCO DE ESPAÑA

BALANCE GENERAL DE LA SEMANA. Escasa importancia han tenido las variaciones que ha experimentado nuestro primer establecimiento de crédito durante la semana que media desde el 21 de Diciembre actual hasta el 28 del propio mes, como vamos á demostrarlo.

En efecto; la existencia en caja, que en la primera de ambas fechas representaba la cantidad de 493.844.978 pesetas, quedaba el sábado último representada por la suma de 490.704.782 pesetas.

La circulación de billetes ha ascendido desde la cantidad de pesetas 726.420.650 á la suma de pesetas 733.362.900.

Las cuentas corrientes, lo mismo las de Madrid que las de provincias, han experimentado una subida de nueve millones poco más ó menos.

El balance general y definitivo de la semana ha sido el siguiente: En 24 del mes actual arroja la suma de 4.432.010.467 pesetas, y el 28 del propio mes la suma de pesetas 4.482.872.930.

Ministeriales que parecen bien informados, aseguran que no es exacto que se haya pensado en prorrogar las vacaciones parlamentarias, y que probablemente no se prorrogarán.

No es exacto que el Sr. Sagasta haya con ferenciado ayer con los Sres. Martínez Campos y duque de Tetuán.

El presidente del Consejo no ha salido de casa, ni ha ido siquiera á palacio, porque no quiere ir los domingos; y solo ha recibido al Sr. Mellado, que fué á hablarle de la combinación de tenientes de alcalde para Madrid, y al Sr. Benayas, que fué portador de algunas noticias sobre alcaldes para provincias.

Es casi seguro que á la lista de alcaldes nombrados por el Gobierno habrá que añadir los de Valladolid y Medina de Rioseco.

Los condes salieron á las dos con dirección á Lisboa, habiéndoles despedido en la estación de las Delicias S. A. la infanta doña Isabel, el gobernador civil, y el capitán general de este distrito.

El miércoles próximo parece que es el día fijado para marchar á Málaga D. Venancio González.

El Sr. Polgarciver visitó ayer al ministro de la Guerra, con quien se estuvo conversando unas dos horas. A esta conferencia se atribuye importancia política, suponiéndose que estará relacionada con el deseno del Sr. Sagasta de que el señor general Chinchilla continúe en el Gabinete.

TELEGRAMAS

Berlín 29.—Circula un rumor gravísimo. Se dice que el Zar de Rusia está enfermo de mucho cuidado, no á causa de la epidemia reinante, como se supuso, sino por efecto de una tentativa de envenenamiento.

BURDEOS 29.—Se han reunido en Tolosa los delegados del partido republicano del Alto Garona proclamando la candidatura, para la vacante del Senado, del Sr. Constans, ministro del Interior.

OPORTO 29.—Se sabe que la causa de la muerte de la emperatriz del Brasil fué un ataque de asma complicado con reumatismo y la gota.

Los Emperadores residían en el Gran Hotel de Oporto situado en la calle de Santa Catalina.

El cadáver de la Emperatriz ha sido trasladado á la iglesia Lupa, donde quedará expuesto al público, y luego será conducido á Lisboa para recibir cristiana sepultura en la iglesia de San Vicente, donde se halla el panteón de la familia de Braganza.

Después de arrastrar á los prisioneros á las afueras de la ciudad y cometer con ellos toda clase de crueldades, los infelices negros fueron fusilados.

NUEVA YORK 29.—Un numeroso grupo de emascarados entró ayer á viva fuerza en la cárcel de Barnwell (Carolina del Sur), y se apoderó de ocho negros que estaban presos bajo la acusación de haber cometido una muerte.

LONDRES 29.—Según noticias recibidas del Salvador, había estallado en Cuscatlan una revolución bajo las órdenes del general Rivas.

ROMA 29.—El Sr. Firovsky ha sido nombrado definitivamente representante de Rusia cerca del Vaticano. Este nombramiento ha sido perfectamente acogido en los círculos católicos.

Las Palmas 29.—Por el cable de la Compañía Nacional Española.—Hoy ha llegado á este puerto la escuadra inglesa, compuesta de cuatro fragatas.

La animación del puerto es extraordinaria. En la actualidad encuentranse fondeados en el 15 vapores.

PARIS 30.—En el Consistorio de hoy serán preconizados los prebendados españoles que han tiempo se anunciaron.

PARIS 30.—Muchos periódicos dan cuenta de los rumores de origen alemán atribuyendo la enfermedad del Zar de Rusia á una tentativa de envenenamiento; pero la última parte de esta noticia no se ha confirmado.

NOTICIAS DE LISBOA

Continúan muy animadas las fiestas de aclamación. Ayer se verificó la revista militar, desfilando todas las tropas ante el rey D. Carlos.

OPORTO 29.—El cadáver de la Emperatriz del Brasil ha sido velado esta noche por su antigua dama de honor, la baronesa de Japara y dos Hermanas de la Caridad.

Las últimas palabras de la Emperatriz fueron: «Lamento que no estén junto á mí mis hijos y nieto para bendecirlos por última vez. ¡Ay Brasil! hermoso país, nunca más podré regresar á él.»

LISBOA 29.—El emperador D. Pedro del Brasil ha recibido numerosos telegramas de pésame, entre ellos uno de la Reina regente de España.

LISBOA 29.—Esta noche banquetes de gala de 200 cubiertos, al cual asistirán todos los jefes de las misiones diplomáticas, incluso el sacerdote Loring y el almirante Walker.

LISBOA 30.—Según noticias de Oporto, el estado de salud del ex emperador D. Pedro, inspira cada vez más cuidado á las personas que le rodean.

En una iglesia de Metz, la de San Simón, el párroco ha dicho desde el púlpito que el corazón alemán es la cizña que el espíritu del mal sembró en las mieses; y algún periódico francés se extraña de que haya disistido de asistir á los oficios divinos una orquesta formada por alemanes, y que alternaba gratuitamente con otra de franceses en las fiestas religiosas.

La Emperatriz de Alemania, que en adelante se llamará Augusta Victoria, y no Augusta Victoria, por decisión del soberano, ha comenzado á usar un peinado en trenzas, como el de la Margarita del Austro; de manera que las damas de la aristocracia germánica abandonarán pronto el de moda.—N. B.

Viena.—Una prueba del antagonismo que existe entre los jóvenes y los viejos techos de Bohemia, es el hecho de que el Narodny Listy, órgano de aquellos, publique el texto de una circular confidencial dirigida á sus adictos por el comité ejecutivo del club de los viejos techos. En ella se aconseja que no lean el periódico mencionado y que organicen una propaganda contra él.

Mr. Edison ha regalado á la archiduquesa Isabel, hija del difunto archiduque Rodolfo y de la princesa Estefanía, una máquina fonógrafo. El juguete recita, entre otras composiciones y frases, la oda compuesta en honor del emperador Francisco José por su hija la archiduquesa Valeria.

El 45 de Enero próximo es el centésimo aniversario del nacimiento del más célebre dramaturgo austriaco y alemán, Grillparser, después de Goethe y Schiller. Los literatos de esta ciudad organizarán festejos para honrar la memoria del gran poeta.—A. V.

Bruselas.—Un periódico anuncia alarmado que han llegado carbones ingleses á la cuenca de Leja, hecho que no ocurría desde hace muchos años, y que es debido á la huelga de los mineros. La Compañía Cockrill, cuyas fundiciones han estado paradas durante algunos días, ha enviado á Li glaterra un representante encargado de adquirir diez mil toneladas de carbón de piedra y 6.000 de cok. El número de los huelguistas va aumentando, y desde hace días excede de 6.000. Las excitaciones para que resuenden el trabajo, no dan resultado alguno, y aumenta el temor de que la industria belga acabe por adquirir en el extranjero todo el combustible.—S. B.

Paris.—Una voluminosa correspondencia. Mr. Gladstone, que festejará muy pronto el aniversario de los ochenta años que ha cumplido, ha conservado todas las cartas que ha recibido durante el curso de su larga carrera política. Aprécia de tal manera esta correspondencia, que en la actualidad ha mandado construir una casa en Hawarden, guarnecida

